

エネルギー環境 教育のひろば

北海道エネルギー
環境教育研究委員会
組織改編報告
2008.12.8
第14号



大会概要 告白

【理科二年】函館市立深堀中学校
丸山伸一教諭「化学変化と原

子分子」の一授業を行い、多く

の参加者から授業内容や取り組

みに対し高い評価を得た。

研究提言では、午前午後で三

つの提言が出された。提言①で

は、北海道大学エネルギー教育

研究会平田文夫氏から「教育課

程に位置づけられたエネルギー

環境教育パッケージプログラ

ム」、提言②では財団法人電力

中央研究所理事池本一郎氏から

「地球温暖化とエネルギーを考

える」、提言③では北海道經濟

産業局総合エネルギー広報室長

佐藤勝弘氏から「北海道のエネ

ルギー事情について」の提言が

午後の開会式後、京都教育大

学教授山下宏文氏が、「エネル

ギー環境教育について」と題し

て講演を行った。

山下宏文氏の 講演の要旨

新しい学習指導要領を紐解い

ていくと、未来に生きる子ども

たちにとって、このエネルギー

環境教育を学ぶことが重要であ

る」ということがわかる。また、

学校教育において、今後ますま

す「本質」として取り組まなければ

ならない課題である。

エネルギー問題は、現実の社会が直面している問題である。

特に資源の乏しい日本において

は、エネルギー環境教育は早急

に取り組む必要がある。

この取り組みは、海外では既

に様々な国々で真剣に取り組ま

れている。日本の学校教育につ

いても、教育課程への位置づけ

を明確にし、学校教育全体で見

通しをもった取り組みが求めら

れている。



第2回全道研究大会函館大会

函館市立駒場小学校を会場に「「生きる力」を培うエネルギー環境教育の実践」(学校教育におけるエネルギー環境教育の在り方について)を研究主題に、北海道教育厅渡島教育局吉田一昭局長、函館市教育委员会多賀谷智教育長を来賓に迎え、第二回北海道エネルギー環境教育研究大会を開催した。



小学校では【生活二年】萩森敦史教諭「風よ、ふけ、ふけ」、【社会三年】淀川仁教諭「見直そうわたしたちのくらし」、【理科四年】半田啓一教諭「電気のはたらき」、【社会五年】佐藤知教諭「工業生産を支える人々」、【家庭科六年】齋藤英代教諭「伝えよう! ありがとうの気持ち」の五授業。中学校では

授業を見ることができ、大変勉強になった。これらの経験が実際の生活に生かされることが重要だとあらためて認識させられた。

(中略)

本会はエネルギー環境教育の推進を図ることを目的として平成14年に設立された団体である。その間、エネルギー環境教育に関心をもつ教育関係者の実践的研究交流の場として大きな役割を担ってきた。

エネルギー環境教育は、「エ

を取り入れた創造性に富んだ



北海道エネルギー
環境教育研究委員会
連絡先
北海道エナジートーク21
札幌市中央区北1条西5丁目
北1条三井ビル2F
TEL-011(251)9710
FAX-011(251)3974
